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Notas PRODECON 

 

Urge senadora Beltrones al SAT devolver saldos a favor de personas físicas 

La senadora por el Partido Revolucionario Institucional, PRI, Sylvana Beltrones Sánchez, 

urgió al Servicio de Administración Tributaria (SAT) a realizar de manera inmediata la 

devolución del saldo a favor, en todos los montos, a las personas físicas que realicen su 

declaración anual correspondiente al ejercicio 2019. 

Mediante un punto de acuerdo, la legisladora señaló que debido a la crisis que se enfrenta 

por la pandemia de Covid-19, el pasado 24 de marzo el SAT anunció la implementación de 

mecanismos para devolver en un plazo de tres días impuestos a las personas físicas que 

realicen su declaración y resulten con saldo a favor. 

Además, explicó, con el objetivo de disminuir la asistencia de los contribuyentes a las 

oficinas y reducir los riesgos de contagio, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON) lanzó la campaña “Declara en tu casa”, a fin de incentivar el uso de los 

servicios del SAT vía remota. 

A pesar de esos mecanismos las devoluciones han tardado más tiempo. Sólo aquellas que 

son montos bajos se realizan de forma pronta, las demás toman un proceso más largo, 

denunció. 

De acuerdo a algunas declaraciones, agregó, el SAT hace devoluciones de manera 

diferenciada en los montos, ya que, si la cantidad es menor de 10 mil pesos, se hace en 

menos tiempo y si es más de esa cantidad el tiempo de espera es mayor, “por lo que no 

hay una homologación de criterios en devoluciones a las personas físicas”. 

Sylvana Beltrones señaló que con la emergencia que se vive, es de suma importancia el 

tiempo que pueda tardarse el SAT en hacer las devoluciones, pues con este recurso los 

contribuyentes pueden solventar diferentes necesidades que requieren de manera urgente. 

Recordó que, a causa de la emergencia sanitaria, el Servicio de Administración Tributaria 

amplió por dos meses el plazo para que las personas físicas presenten la declaración anual 

del ejercicio fiscal 2019, el cual vence el 30 de junio. 

Ante esta situación, el objetivo de este exhorto es que podamos ayudar a que los 

ciudadanos puedan tener recursos para sortear el tiempo que dure esta pandemia en el 

país, finalizó. 

 

 

 

https://almomento.mx/urge-senadora-beltrones-al-sat-devolver-saldos-a-favor-de-personas-fisicas/


Notas Fiscales 

 
Uber no cobrará IVA a usuarios, pero sí a conductores 

La empresa de transporte privado Uber no trasladará el pago del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) a sus clientes a partir del primer día de junio, aunque los conductores serán 

los que paguen el tributo de servicios digitales. 

Después de que el jueves varias plataformas digitales dieron a conocer que su tarifas 

tendrían variaciones debido a implementación de las nuevas disposiciones fiscales 

aprobadas por el Congreso de la Unión, Uber acotó que los impuestos por servicios digitales 

no se verán reflejados en un aumento en los precios a usuarios. 

Uber no trasladará a usuarios el IVA a servicios digitales... lo pagarán los 

conductores  El Financiero 

 

 

Defiende AMLO a ayudantes que son jefes en SAT 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador defendió a Javier Portugal Dorantes y Paloma 

Rachel Aguilar Correa, quienes eran miembros de su ayudantía, y sin tener experiencia 

fiscal, ahora laboran en el SAT. 

"Tienen mucha experiencia. ¿Y saben qué tienen? No conozco o no recuerdo ahora a 

Portugal, pero sí a Paloma, seguramente conozco también a Portugal, pero no lo identifico, 

pero a Paloma sí. ¿Saben qué tiene Paloma? Que es una joven abogada que tiene un gran 

mérito, algo que para mí es fundamental, de lo que estábamos hablando, es una mujer con 

convicciones y honesta, incorruptible, y eso es lo que se necesita en el SAT y en todo el 

Gobierno, servidores públicos que no tengan precio, que no se vendan, que sean honestos", 

dijo cuestionado sobre el nombramiento. 

"Estamos limpiando en el SAT, en aduanas y lo que estamos haciendo es impulsando a 

jóvenes, a gente honesta para ocupar cargos estratégicos, claves, donde llegan los 

cañonazos, antes así arreglaban todo, ellos eran los que dominaban en el SAT". 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/08/uber-no-cobrara-iva-a-usuarios-pero-si-a-conductores-4130.html
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/uber-no-trasladara-a-usuarios-el-iva-a-servicios-digitales-lo-pagaran-los-conductores
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/uber-no-trasladara-a-usuarios-el-iva-a-servicios-digitales-lo-pagaran-los-conductores
https://www.reforma.com/defiende-amlo-a-ayudantes-que-son-jefes-en-sat/ar1938133?v=6&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--


 

Culpa Senador a Morena de aumentar impuestos 

El senador por Movimiento Ciudadano, Samuel García, culpó a Morena de aumentar los 

impuestos en plena pandemia por Coronavirus. 

El aumento del 16 por ciento se presentará en junio en servicios como Netflix, Playstation, 

Uber, entre otros. 

El legislador reprobó que Morena haya faltado a su promesa de no crear más impuestos, 

sumado a la falta de un plan fiscal para ayudar a los empresarios durante estos meses de 

recesión económica. 

 
Escapa supuesto creador de empresas fantasmas en sexenio de Javier Duarte 

La Fiscalía General de Veracruz (FGE) realizó un cateo en la zona hotelera de 

Cancún, Quintana Roo, en la Torre Emrald Spa Tower, en busca de ejecutar una orden de 

aprehensión en contra de Víctor Manuel López Gachuz, quien habría creado más de 230 

empresas fantasmas durante la administración del gobierno de Javier Duarte de Ochoa. 

La detención de López Gachuz no logró concretarse pues él había huido. El cateo forma 

parte del proceso judicial que derivó en la aprehensión de otros empresarios y ex 

funcionarios estatales por el fraude específico en agravio del Sistema Estatal para el 

Desarrollo de la Familia en el Estado de Veracruz (DIF). 

 

Presunto operador de Duarte se escondía en zona hotelera de Cancún 

Un presunto operador del exgobernador Javier Duarte de Ochoa, identificado como V. M. 

L. G., se escondía en la Torre Emrald Spa Tower, un lujoso complejo residencial ubicado 

en la zona hotelera de Cancún. 

La Fiscalía General del Estado cateó el piso 11 del inmueble, cuya renta mensual es de 

150 mil pesos, para ejecutar una orden de aprehensión en su contra, sin embargo, no pudo 

ejecutarse debido a que huyó el fin de semana. 

López Gachuz es acusado por el presunto delito de fraude específico, ya que pudo ser 

quien creó más de 230 empresas fantasma durante la era del exgobernador Javier Duarte 

de Ochoa. 

 

 

 

 

https://abcnoticias.mx/culpa-senador-a-morena-de-aumentar-impuestos/166881
https://www.milenio.com/estados/cancun-huye-autor-empresas-fantasmas-javier-duarte
https://www.milenio.com/buscador?text=Veracruz
https://www.milenio.com/buscador?text=Quintana+Roo
https://www.milenio.com/buscador?text=Javier+Duarte
https://veracruz.lasillarota.com/estados/presunto-operador-de-duarte-se-escondia-en-zona-hotelera-de-cancun-complice-karime-macias-dif-estatal-veracruz/389423


 

Piden ONGs reforzar control de compras 

Ante el riesgo de que durante la emergencia sanitaria provocada por el Covid-19 se incurra 

en la contratación de empresas "fantasma", distintas organizaciones sociales hicieron un 

llamado a reforzar la vigilancia en los procesos de contratación. 

 En un comunicado conjunto, Impunidad Cero, Justicia Justa, Tojil y Transparencia 

Mexicana consideraron que es necesario que haya una mayor fiscalización de las 

adquisiciones de bienes y servicios que se están realizando en el país. 

 "Se recomienda una fiscalización reforzada a través de la participación de los Órganos 

Internos de Control durante todo el proceso de compra", expusieron. 

 

No vamos a continuar con el modelo fallido de rescates, AMLO al CCE 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE) -que lanzó 68 propuestas al gobierno federal- que su gobierno no 

continuará con el modelo fallido de rescates de corte neoliberal. 

“Esto no puede resolverse en lo oscurito. No llegamos aquí para hacer lo mismo que 

gobiernos anteriores”, dijo. 

De tajo, el mandatario respondió al presidente del CCE, Carlos Salazar, que no apoyará la 

suspensión de pago de impuestos, ni mucho menos adquirir más deuda pública. 

 

 

Dan recomendaciones para evitar contrataciones con empresas “fantasma” en sector salud 

Organizaciones de la sociedad civil emitieron recomendaciones para evitar contrataciones 

con empresas “fantasma” durante la emergencia sanitaria por la pandemia de la Covid-

19 en el sector salud. 

Impunidad Cero, Justicia Justa, Tojil y Transparencia Mexicana hacen un llamado urgente 

a las autoridades a establecer mecanismos de control que reduzcan el riesgo de que las 

contrataciones realizadas durante la contingencia por coronavirus tengan como finalidad 

desviar recursos públicos de dependencias y entidades de salud a través de las 

denominadas empresas fantasma, para lo cual emiten las siguientes recomendaciones 

aplicables para el Gobierno Federal y los gobiernos estatales. 

Entre ellas, piden a las autoridades que efectúen contrataciones y pago de recursos 

públicos deben utilizar el Listado 69-B del SAT (de contribuyentes con operaciones 

presuntamente inexistentes) durante todo el proceso de contratación y de ejercicio de 

recursos públicos, y evitar cualquier contratación con alguna persona moral o física que 

esté incluida en esta lista, ya sea de manera “presuntiva” o “definitiva”. 

https://www.elmanana.com/piden-ongs-reforzar-control-de-compras-covid-emergencia-compras/5087536
https://heraldodemexico.com.mx/pais/no-vamos-a-continuar-con-el-modelo-fallido-de-rescates-amlo-al-cce/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dan-recomendaciones-para-evitar-contrataciones-con-empresas-fantasma-en-sector-salud
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus


Notas COVID-19 

 
 

Prevén que desde hoy y hasta el 20 de mayo se dé fase de mayor contagio en CDMX 

El presidente Andrés Manuel López Obrador previó que desde hoy y hasta el 20 de 

mayo se dé la fase de mayor contagio de coronavirus o Covid-19 en la CDMX, por lo que 

pidió a la población continuar con la disciplina y las medidas de salud. 

Durante su conferencia de prensa, el mandatario dijo que es posible que a partir de esa 

fecha empiece a bajar en el caso de la Ciudad de México. 

  “Anoche en la reunión de Salud, el que en el caso de la ciudad de México, estamos en la 

fase de mayor contagio, estamos en el pico, esto según nos informaron puede durar hasta 

el día 20 de mayo, desde ahora hasta el 20 y la proyección es que a partir de ahí empiece 

a bajar el número de contagios y ya el descenso de la pandemia.  

 

Prevén que 'pico' en CDMX dure hasta el 20 de mayo 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el pico de contagios de coronavirus 

en la Ciudad de México puede durar hasta el 20 de mayo. 

 

Planteó que la proyección es que luego de esa fecha comiencen a bajar los contagios e 

inicie el descenso de la pandemia. 

"Anoche tratamos en la reunión de Salud que en la Ciudad de México estamos en la fase 

de mayor contagio, estamos en el pico, esto, según nos informaron, puede durar hasta el 

día 20 del mes, desde ahora hasta el 20 de mayo", afirmó. 

 

CDMX está en fase de mayor contagio del COVID-19 y puede durar hasta el 20 de mayo: 

AMLO 

La Ciudad de México vive la fase de mayor transmisión del nuevo coronavirus que, de 

acuerdo con proyecciones, podría extenderse hasta el 20 de mayo, dijo este viernes el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"La proyección es que a partir de ahí empiece a bajar el número de contagios y ya 

comience el descenso de la pandemia en el caso de la Ciudad de México, porque como lo 

han dicho los especialistas, cada región tiene sus características y se ha hecho un trabajo 

así, regional", comentó. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/preven-que-desde-hoy-y-hasta-el-20-de-mayo-se-de-fase-de-mayor-contagio-en-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.reforma.com/pico-en-cdmx-duraria-hasta-el-20-de-mayo-amlo/ar1938143?v=6
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/cdmx-esta-en-fase-de-mayor-contagio-del-codid-19-y-puede-durar-hasta-el-20-de-mayo-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/cdmx-esta-en-fase-de-mayor-contagio-del-codid-19-y-puede-durar-hasta-el-20-de-mayo-amlo


 

Al menos 104 obreros muertos por el virus en Juárez, asegura abogada 

Ciudad Juárez, Chih., Ciento cuatro trabajadores de empresas maquiladoras de esta 

localidad fronteriza han fallecido de Covid-19, de los cuales 30 laboraban en alguna de las 

tres plantas de la compañía estadunidense Lear Corporation, aseguró Susana Prieto 

Terrazas, abogada laboral y activista social; sin embargo, la Secretaría de Salud estatal, 

por conducto de su vocero para casos de la pandemia, Arturo Valenzuela Zorrilla, reconoce 

solamente 17 decesos de personal de las factorías por coronavirus. 

De acuerdo con Prieto Terrazas, el contagio masivo se produjo porque la industria de la 

maquila, principalmente automotriz, aeronáutica y militar, simuló suspender operaciones 

sólo por tres o cuatro días, pero siguió activa e incluso ofreció a los trabajadores un bono 

de 500 a mil pesos semanales para laborar durante la cuarentena. 

 

 

Ocultan muertes por Covid-19 en CDMX.- NYT 

 La Ciudad de México tendría tres veces más muertos por el nuevo coronavirus que las 

cifras reconocidas públicamente por el Gobierno federal, según una investigación realizada 

por el diario The New York Times. 

De acuerdo con el diario, las tensiones han llegado a un punto crítico en las últimas 

semanas, cuando la Ciudad de México ha alertado repetidamente de las muertas al 

Gobierno, con la esperanza de hacer público el verdadero estrago del virus en la ciudad 

más poblada del País. 

Sin embargo, esto no ha sucedido, ya que, según el diario, los médicos en los abrumados 

hospitales de la capital dicen que se está ocultando la realidad de la epidemia. 

 

No se ocultan cifras sobre Covid-19: Presidencia tras publicación de NYT 

El Vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, afirmó que el Gobierno 

de México no oculta cifras, ni información sobre los fallecimientos o contagios a causa del 

coronavirus (Covid-19), al tiempo de garantizar una transparencia total. 

Después de la publicación del diario New York Times en el sentido de que el gobierno del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador no estaría informando sobre miles de muertes a 

causa del Covid-19 en la Ciudad de México, Ramírez Cuevas dejó claro que las cifras que 

se han dado a conocer son oficiales, producto del trabajo de especialistas. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/08/estados/025n1est
https://www.reforma.com/ocultan-muertes-por-covid-19-en-cdmx-nyt/ar1938151?sc=672
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sigue-la-agenda-de-amlo-este-8-de-mayo-5202506.html


 

Por Covid-19 cae 90 % exportación de autos en abril: Inegi 

La pandemia del Covid-19 tiró prácticamente en su totalidad a la industria automotriz en 

México en abril, pues la producción de vehículos se redujo 98.7 por ciento, mientras que 

las exportaciones de ese sector cayeron 90.2 por ciento, informó este viernes el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Desde finales de marzo pasado las armadoras establecidas en el país informaron que 

suspenderían sus actividades fabriles para evitar la propagación del coronavirus entre sus 

trabajadores. Si bien en un principio se estableció que solo sería hasta Semana Santa, la 

paralización se extendió todo el cuarto mes del año. 

 

 

Próxima semana, plan para regresar a clases y actividades 

Será la próxima semana cuando se presente el plan para el regreso a las actividades en el 

país, incluidas las clases escolares, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador 

al asegurar que los retornos serían por territorios y sectorial de acuerdo a las actividades 

productivas. 

“Se está consultando ya con la gente, el secretario de Educación Pública está hablando con 

todos, con pedagogos y otros especialistas... Se va hacer una propuesta el miércoles o 

jueves de cómo vamos a regresar a la normalidad, sobre todo cuidando los protocolos de 

salud, sobre todo cuidándonos. 

 

78% de mexicanos muertos por Covid vivían en zonas contaminadas 

El 78 por ciento de las muertes por Covid-19 a nivel nacional se concentran en las zonas 

con mayor impacto ambiental, dentro de un polígono que abarca del río Santiago, en 

Jalisco, hasta el río Coatzacoalcos, en Veracruz, según cifras de la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Secretaría de Salud. 

Al respecto, el titular de la Semarnat, Víctor Manuel Toledo, señaló que estos decesos 

revelan una doble crisis sanitaria que urge resolver, ya que una vez más queda demostrada 

la interconexión que existe entre la salud ambiental y la salud humana.  

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/08/covid-19-desploma-produccion-y-exportacion-de-autos-en-abril-inegi-6226.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/proxima-semana-plan-para-regresar-a-clases-y-actividades/1380778
https://www.excelsior.com.mx/nacional/78-de-mexicanos-muertos-por-covid-vivian-en-zonas-contaminadas/1380787


 

Prueban remdesivir, como posible cura de Covid-19, en 7 pacientes 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que son siete pacientes 

contagiados con Covid-19, del Instituto Nacional de Nutrición, los que participan en el 

ensayo médico con un laboratorio de Estados Unidos en el uso de remdesivir como cura.  

En la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, el 

Canciller Ebrard dijo que este número de pacientes aumentará en una segunda etapa.  

“Pacientes en el Instituto Nacional de Nutrición, en el primer tramo, son 7 y luego lo van a 

aumentar”.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/prueban-remdesivir-como-posible-cura-de-covid-19-en-7-pacientes
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/nacion


Notas Pensiones 

 

Sería “nefasto” si se nacionaliza el sistema de pensiones: Vanessa Rubio 

“Nefasto, me parecería una tragedia”, respondió la senadora Vanessa Rubio, a la pregunta 

de qué pasaría si el gobierno de Andrés Manuel López Obrador nacionalizara el sistema de 

pensiones. 

Al participar en el tercer seminario virtual de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), 

la legisladora priista aclaró que no cree que ese sea el rumbo que vaya a tomar el presidente 

para la reforma en pensiones que se busque hacer en este sexenio. 

“Me parece que la posición del Ejecutivo ha sido muy conservadora en la parte fiscal y no 

veo al Ejecutivo nacionalizando al sistema de pensiones de nuestro país, pero sí veo a 

gente alrededor que tiene las tentaciones y las ideas, y me parecería de las peores 

decisiones que le pudieran pasar al país”, expresó Rubio. 

 

 

Proponen que trabajadores retiren de las Afore sin penalización 

La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) 

propuso que ante la crisis económica, causada por la pandemia de Covid-19, los 

trabajadores que decidan disponer de una parte de su ahorro pensionario por 

concepto de desempleo no sean castigados con la disminución de semanas de 

cotización, como ocurre ahora. 

Los trabajadores con una cuenta en una Afore tienen derecho de retirar una vez 

cada cinco años hasta 11.5 por ciento de los recursos acumulados; sin embargo, 

aparte de que su ahorro se ve mermado, también disminuyen, en la misma 

proporción, sus semanas de cotización. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Seria-nefasto-si-se-nacionaliza-el-sistema-de-pensiones-Vanessa-Rubio-20200508-0046.html
https://www.jornada.com.mx/2020/05/08/economia/019n3eco


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Sedeco y Nafin aportan mil 113 mdp para créditos Pymes 

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), a través del Fondo para el Desarrollo 

Social (Fondeso), en coordinación con Nacional Financiera (NAFIN), entabló alianzas con 

la Banca de Desarrollo para aportar mil 113 millones de pesos en garantía para el 

otorgamiento créditos para las pequeñas y medianas empresas (pymes) que están siendo 

afectadas por la emergencia sanitaria Covid-19. 

El titular de Sedeco, Fadlala Akabani Hneide, detalló que en esta estrategia participan 11 

instituciones bancarias, cuya participación es importante para fortalecer a las pymes, las 

cuales concentran más de 80 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de la capital. 

 

 

Advierte Cofece sobre un alza en tarifas eléctricas 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) advirtió que las medidas del 

Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) que impiden la entrada en operación de 

nuevas plantas de energía renovable pueden ocasionar un alza en las tarifas eléctricas o 

un aumento en el subsidio del gobierno al precio de la energía que consumen los hogares. 

En un comunicado, el órgano antimonopolios informó que emitió una opinión a la Secretaría 

de Energía, a la Comisión Reguladora de Energía y al Cenace, advirtiendo que algunas de 

sus disposiciones podrían ser contrarias al proceso de libre competencia, lo que podría 

afectar a los consumidores. 

 

 

La economía recibirá 4 mil mdd al mes; cifra similar a envío de remesas: López Obrador 

El gobierno de México inyectará mensualmente alrededor de 4 mil millones de dólares a la 

economía popular, pequeñas y medianas empresas, adelantó el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

La cifra será similar al nivel de remesas que envían los mexicanos que radican en Estados 

Unidos, dijo el titular del Ejecutivo en rueda de prensa la mañana de este jueves. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sedeco-y-nafin-aportan-mil-113-mdp-para-creditos-pymes/1380649
https://www.jornada.com.mx/2020/05/08/economia/022n2eco
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-economia-recibira-4-mil-mdd-al-mes-cifra-similar-a-envio-de-remesas-lopez-obrador


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        23.73 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         24.14                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Elektra se compromete a cerrar mil 200 tiendas esta semana, pero hoy siguen abiertas 

Directivos de Elektra se comprometieron el martes pasado a cerrar sus mil 200 puntos de 

venta, salvo los servicios financieros, informó la secretaria del Trabajo y Previsión 

Social (STPS), Luisa María Alcalde. 

A través de su cuenta de Twitter, la funcionaria señaló que los servicios que ofrece Banco 

Azteca son esenciales, por lo que permanecerá abierto. 

“Informamos que desde el martes pasado, los directivos de Elektra se comprometieron a 

cerrar sus 1200 puntos de venta esta misma semana, salvo los servicios financieros que 

son esenciales de acuerdo con la autoridad sanitaria”, afirmó. 

 

Reclama sector agroalimentario por el abandono oficial en la crisis 

A pesar de que el sector agroalimentario es fundamental en medio de la crisis sanitaria por 

la que atraviesa el país, el gobierno federal no ha instaurado un programa económico 

específico que ayude a continuar con las actividades, lamentan productores. 

La crisis económica y el cierre de restaurantes y hoteles ante el confinamiento ya comienza 

a hacer mella en el sector, y de continuar sin apoyos, advirtió el Grupo Consultor de 

Mercados Agrícolas (GCMA), será un duro golpe para la economía del país. 

 

 

La inflación tiene mayor baja mensual 

Favorecido por la baja en los precios y tarifas de gasolinas y electricidad, el nivel general 

de precios reportó en abril su mayor retroceso mensual del que se tenga registro, informó 

el Inegi. 

En abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor presentó una disminución de 1.01% 

respecto al mes inmediato anterior, lo que trajo como consecuencia que la inflación anual 

se ubicara en 2.15%. 

https://www.youtube.com/watch?v=-EiygqBcDAs&feature=youtu.be
https://www.jornada.com.mx/2020/05/08/economia/021n1eco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/la-inflacion-tiene-mayor-baja-mensual


 

  

El negacionismo presidencial 

Decir que el Presidente vive en una realidad alternativa puede resultar gracioso para quien 

lo escribe o quien lo lee, pero es una desgracia atroz, porque el negacionismo en que se 

ha instalado nos está llevando a una catástrofe nacional. 

Pide no darle importancia a la caída del PIB –“un término que debe entrar en desuso”– que 

este año será cuando menos del ocho por ciento, aunque puede ser del diez o más. 

 

 

Peso se aprecia y cotiza a 23.74 por dólar; atento a reunión China-EU 

El peso mexicano se apreciaba este viernes y alcanzaba su mejor nivel del mes ante un 

debilitamiento generalizado del dólar, mientras los inversionistas evaluaban información 

sobre la posible reunión comercial de China y Estados Unidos, así como los de empleo en 

abril de ese último país. 

La moneda local cotizaba a 23.7460 por dólar, con una ganancia de 1.19 por ciento frente 

a los 24.0310 pesos del precio de referencia de Reuters del jueves. 

El comportamiento del peso estaba en línea con la mayoría de las monedas de mercados 

emergentes, que ganaban ante un debilitamiento generalizado del dólar. 

 

Peso recupera 32 centavos y perfila semana de ganancias; dólar, en 23.70 unidades 

El tipo de cambio se ubica en 23.7025 pesos por billete verde frente a un cierre de 24.0250 

unidades ayer, con datos del Banco de México (Banxico). El movimiento en la paridad deja 

al peso una ganancia de 32.25 centavos, equivalentes a una variación de 1.34 por ciento. 

En su mínimo de la sesión llegó a 23.6720 pesos por dólar. 

El peso mexicano opera con una fuerte recuperación frente al dólar este viernes y se perfila 

a cerrar una semana de ganancias. La divisa avanza hasta su mejor nivel en lo que va de 

2020, mientras los inversionistas reflejan la influencia de las cifras de empleo en Estados 

Unidos y los avances en su más reciente diálogo con China. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/el-negacionismo-presidencial
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/08/peso-se-aprecia-y-cotiza-a-23-74-por-dolar-atento-a-reunion-china-eu-8020.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-8-de-mayo-de-2020-20200508-0034.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-8-de-mayo-de-2020-20200508-0034.html


 

Ensamble de autos cae 99% en abril; sólo KIA y Ford produjeron vehículos 

La surcoreana KIA fue una de las únicas dos firmas que ensamblaron vehículos de 

pasajeros, en abril su produccion ascendió a 3,704 unidades. Por su parte, Ford Motors 

registró una producción mínima de 17 camiones ligeros y un automóvil. 

Durante abril, el segundo mes de contingencia sanitaria por la pandemia del Covid-19, la 

producción de autos en México se desplomó a niveles mínimos. 

 

 

Bolsa Mexicana abre este viernes con ganancia de 0.20% 

Al comienzo de operaciones, el principal indicador del mercado accionario nacional, el S&P 

BMV IPC, arrancó en 36 mil 867.26 unidades, lo que significó un avance de 74.85 puntos, 

respecto al cierre del jueves. 

Para Grupo Financiero Monex, el optimismo en los mercados se mantiene ante la 

expectativa de que Estados Unidos y China retomen la implementación de la Fase 1 del 

tratado comercial. 

 

 

Cayó 10.2% inversión fija en febrero; a su peor nivel en 11 años 

Ciudad de México. En febrero la inversión bruta fija (IFB), que muestra el comportamiento 

de los gastos realizados por las empresas para adquirir maquinaria y equipo y la 

construcción, tuvo su peor resultado desde octubre de 2009, pues se contrajo 10.2 por 

ciento real frente al mismo periodo del año pasado, informó este viernes el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (INEGI). 

Con cifras originales, el índice tuvo una variación anual de -8.6 por ciento, con lo que 

acumuló 13 meses consecutivos de caídas.  

Sin embargo, con datos ajustados por estacionalidad, el cual elimina el efecto positivo del 

año bisiesto, el resultado observado fue de 10.2 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Ensamble-de-autos-cae-99-en-abril-solo-KIA-y-Ford-produjeron-vehiculos-20200508-0029.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Bolsa-Mexicana-abre-este-viernes-con-ganancia-de-0202020854
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/08/cae-ifb-en-febrero-a-su-peor-nivel-en-11-anos-inegi-6388.html


 

Banco Mundial autoriza préstamo a Ecuador para combatir Covid-19 

Ecuador recibirá un préstamo de 500 millones de dólares para hacer frente a la pandemia 

de coronavirus (Covid-19). El apoyo fue otorgado este jueves por el Banco Mundial. 

El presupuesto otorgado al país latinoamericano le permitirá hacer frente a las necesidades 

presupuestarias para atender la emergencia sanitaria, pero también para la definición de 

un plan de recuperación económica una vez que la curva de evolución de la pandemia 

comience a aplanarse. 

 

 

Acuerdo con AT&T eleva 47.7% flujo de Telefónica 

Durante el primer trimestre de 2020, Telefónica México reportó un flujo operativo (EBITDA, 

por sus siglas en inglés) de 33 millones de euros, lo que representó un incremento de 47.7 

por ciento anual, debido al acuerdo que realizó el año pasado con AT&T para migrar su 

tráfico a la infraestructura del estadounidense. 

“El EBITDA (47.7 por ciento interanual) vuelve a presentar crecimiento interanual y 

comienzan a reflejarse los ahorros del acuerdo con AT&T (uso más eficiente de los 

recursos)”, explicó la empresa de telecomunicaciones.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/blogs/banco-mundial-autoriza-prestamo-a-ecuador-para-combatir-covid-19/1380749
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/acuerdo-con-at-t-eleva-47-7-flujo-de-telefonica


Notas Nacionales 

 

‘No se paró el sistema educativo’: Moctezuma; maestros y alumnos están en contacto 

El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, aseguró que el Sistema 

Educativo Nacional no se paralizó ante la pandemia del COVID-19, y lo que se hizo, así 

como las estrategias implementadas durante el periodo de aislamiento, servirán para el 

futuro de la educación en México. 

Al participar en la Junta Nacional Virtual con la Comisión de Educación de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex), afirmó que se regresará a clases con un 

sistema educativo adelantado a su tiempo, en términos de años, dos o tres, quizá, porque 

la respuesta de docentes y alumnos a esta nueva experiencia a distancia ha sido 

espectacular. 

 

 

La apertura de actividades en la CDMX será escalonada a partir de junio: Sheinbaum 

Sheinbaum advirtió que la incorporación de la población a las actividades será escalonada, 

o de lo contrario se podría generar un nuevo brote de la epidemia. 

“Ir incorporándonos poco a poco a todas las actividades. No se puede abrir todo de un jalón, 

porque podemos tener el riesgo de volver a caer en una situación de contagios muy grande. 

A partir de junio va a ir habiendo una apertura pocoa poco de las actividades en la ciudad", 

anunció. 

 

 

Alertan trabajadores en panteones sobre engaños de funerarias locales 

Trabajadores de cementerios en la ciudad alertaron que funerarias engañan a sus clientes, 

a quienes les solicitan dinero extra para inhumar a sus familiares muertos por Covid-19. 

Alejandro Marín Rangel, líder de la sección 7 del Sindicato Único de Trabajadores del 

Gobierno de la Ciudad de México, afirmó que ha tenido conocimiento de dos casos en los 

que las funerarias piden mordida para cambiar la causa de muerte en las actas de 

defunción durante el trámite administrativo. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-se-paro-el-sistema-educativo-moctezuma-maestros-y-alumnos-estan-en-contacto/1380740
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/en-julio-comenzara-la-apertura-de-actividades-en-la-cdmx-regreso-sera-escalonado-sheinbaum
https://www.jornada.com.mx/2020/05/08/capital/028n1cap


 

Nombran a nuevos superdelegados 

En plena Fase 3 del virus COVID-19, el presidente Andrés Manuel López Obrador creó 

la figura de superdelegados de salud que se encargarán de monitorear el avance de la 

pandemia en cada estado del país. 

La primera superdelegada en el tema fue revelada ayer por el mandatario. Se trata de Diana 

Álvarez Maury, subsecretaria de Gobernación, quien estará a cargo del tema COVID-19 en 

Puebla, estado donde van en aumento los contagios del virus. “Vamos a nombrar un 

representante del gobierno federal en cada uno de los estados para estar pendientes”, dijo 

el mandatario. 

 

 

Condenan agresión a directora de Protección Civil de Ecatepec 

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México 

condenó enérgicamente la agresión sufrida por la directora de Protección Civil y Bomberos 

de Municipio de Ecatepec, Estado de México, Victoria Arriaga Ramírez.  

En su cuenta de Twitter @SGIRPC_CDMX, la dependencia capitalina refirió que se trabaja 

a diario para preservar la seguridad de las y los mexicanos, por lo que consideró inadmisible 

que se cometan actos de ese tipo.  

 

 

..Que no te cargue el payaso 

Que no te cargue el payaso es el nombre de la campaña que lanzó el Sistema de 

Transporte Colectivo (STC) Metro para sensibilizar a sus usuarios sobre el uso 

de cubrebocas. 

Desde el 17 de abril su uso es obligado para ingresar a las instalaciones del Metro, debido 

a la contingencia sanitaria por el COVID-19. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/superdelegados-que-seran-las-vigias-de-la-pandemia-de-covid-19/
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/condenan-agresion-a-directora-de-proteccion-civil-de-ecatepec/1380752
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/que-no-te-cargue-el-payaso-campana-uso-cubrebocas-metro-cdmx/


 

Prenden alerta trabajadores de Pemex 

Desde Campeche, han llegado a Tamaulipas al menos 138 trabajadores de Pemex, sin que 

se les haya realizado la prueba para determinar si están contagiados de coronavirus, pero 

en filtros sanitarios y hoteles de la zona conurbada del sur del estado han sido detectados 

casos positivos y algunos no han respetado la cuarentena. 

Hasta el momento, hay 14 pacientes por coronavirus en el hospital regional de Petróleos 

Mexicanos, en Ciudad Madero. 

 

 

 

Matan a 3 empleadas del IMSS en Torreón 

Tres hermanas, dos de ellas enfermeras y la otra secretaria del IMSS, fueron asesinadas 

en una vivienda del poniente de la ciudad. 

El hallazgo de los cuerpos, que presentaban signos de violencia, se registró hoy alrededor 

de las 0:30 horas. 

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado informó esta mañana que los cadáveres de 

las tres fueron encontrados en el interior de un domicilio de la Calle Quinta, en la Colonia 

Compresora. 

 

AMLO ordena enviar nota diplomática a EU para conocer detalles de operativo "Rápido y 

Furioso" 

Ante las declaraciones del expresidente Felipe Calderón, quien aseguró que el operativo 

"Rápido y Furioso" no fue algo acordado entre Estados Unidos y México, Andrés Manuel 

López Obrador ordenó enviar una nota diplomática al gobierno estadounidense para 

conocer las investigaciones y conclusiones de la operación. 

Aseguró que si no hubo cooperación por ambas naciones, esta acción sería una intromisión 

ilegal y violatoria a la soberanía de México. 

“Vamos a mandar una nota diplomática al gobierno de Estados Unidos, queremos un 

informe sobre este caso, que informe el Departamento de Justicia (…) Estamos ante un 

caso delicadísimo porque se está reconociendo de que hubo una intromisión ilegal, 

violatorio de nuestra soberanía, por un gobierno extranjero, en el caso de que no existiera 

cooperación”.  

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/estados/trabajadores-de-pemex-contagiados-de-coronavirus-siguen-en-aumento-se-atienden-en-tamaulipas/
https://www.reforma.com/matan-a-3-empleadas-del-imss-en-torreon/ar1938266?sc=672
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-ordena-enviar-nota-diplomatica-para-conocer-detalles-de-rapido-y-furioso
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-ordena-enviar-nota-diplomatica-para-conocer-detalles-de-rapido-y-furioso


 

Protestan bomberos en AICM; urgen equipo 

Bomberos del Aeropuerto internacional de la Ciudad de México (AICM) protestaron en la 

Terminal 1 para exigir mejoras a su equipo de trabajo y material sanitario adecuado para 

enfrentar la emergencia sanitaria por el Covid-19.  

 

"Exigimos material de calidad", "autoridades no reaccionan", "autoridades insensibles", 

"fuera Olague", "fuera Garibay", "ni un muerto más", "asesinos y rateros", anotaron los 

inconformes en cartulinas que mostraron durante una breve marcha . 

 

 

Crece 7% robo a transporte de carga; asaltantes usan bata y cubrebocas 

El robo al transporte de carga en México se incrementó siete por ciento a tasa anual en 

marzo y abril, los primeros dos meses de la crisis sanitaria por el coronavirus, informó la 

Asociación Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular (ANERPV). 

Al cierre de abril, señaló el organismo, se registró un total de 324 robos a camiones pesados 

a nivel nacional, así como 192 asaltos a vehículos de menor tonelaje utilizados comúnmente 

para reparto y distribución local. 

 

 

“Hay oferta para compra de avión presidencial”: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó este viernes que existe una oferta para 

adquirir el avión presidencial “José Maria Morelos y Pavón” y añadió que se trata de un 

comprador internacional. 

De acuerdo con el mandatario federal, el avión presidencial TP01 Boeing 787-8, que 

permanece desde hace más de un año en California, Estados Unidos, ya está listo para 

volver al país, pero permanecerá en aquel lugar en espera de ver qué ocurre con la venta. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/protestan-bomberos-en-aicm-urgen-equipo/ar1938209?v=2
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/crece-7-robo-a-transporte-de-carga-asaltantes-usan-bata-y-cubrebocas-5203015.html
https://www.contrareplica.mx/nota--Hay-oferta-para-compra-de-avion-presidencial-AMLO20208544


Notas Internacionales 

 

Poco convincente, el deslinde de la Casa Blanca: gobierno ruso 

Moscú. Mientras Estados Unidos, por boca de su secretario de Estado, Mike Pompeo, 

insiste en que nada tuvo que ver con la reciente incursión marítima de un grupo de 

mercenarios en Venezuela –siguiendo el habitual guion de marcar distancias respecto de 

operaciones ilegales que terminan en rotundo fracaso–, Rusia afirma que la pretendida 

aclaración del jefe de la diplomacia estadunidense, por decir lo menos, resulta poco 

convincente. 

Tras condenar de modo resuelto e inequívoco el intento de los mercenarios, entre ellos dos 

ciudadanos estadunidenses, de desembarcar en territorio venezolano para perpetrar 

atentados contra representantes de las autoridades legítimas de este país y sus dirigentes, 

el gobierno de Rusia asevera, mediante un comunicado de su cancillería, que ya no 

sorprenden hechos que son resultado de la ceguera política y la obsesión por derrocar al 

presidente legítimo de Venezuela. 

 

 

Tasa de desempleo llega a 14.7% en EU, la más alta desde la Gran Depresión 

Washington.- La tasa de desempleo de Estados Unidos alcanzó 14.7% en abril, la más alta 

desde la Gran Depresión, al desaparecer 20.5 millones de empleos en la caída mensual 

más grave desde que se llevan estadísticas. 

Las cifras revelan de la manera más cruda el daño causado por la pandemia de Covid-19 a 

una economía ahora destruida. 

 

 

China está abierta a estudiar origen del coronavirus 

China está abierta a un investigación independiente para determinar los orígenes de la 

pandemia de coronavirus que afecta al mundo, dijo su embajador en Berlín a una revista 

alemana el viernes, en medio de acusaciones de que proviene de un laboratorio. 

Pekín ha rechazado las preguntas de Estados Unidos y Australia sobre cómo gestionó el 

brote, y asegura que ha sido abierta y transparente, pese al creciente escepticismo sobre 

la fiabilidad de su cifra oficial de muertes. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/08/mundo/023n2mun
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/tasa-de-desempleo-llega-147-en-eu-la-mas-alta-desde-la-gran-depresion-0
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
https://www.excelsior.com.mx/global/china-esta-abierta-a-estudiar-origen-del-coronavirus/1380754


 

National Geographic estrenará barco de crucero para viajar a regiones polares 

En abril estaba programado para zarpar por primera vez Endurance, un barco operado 

por National Geographic Expeditions en colaboración con la empresa de cruceros Lindblad. 

Esta embarcación está hecha para hacer viajes de expedición hacia regiones polares, 

remotas y de difícil acceso. Sin embargo, sus primeras aventuras fueron suspendidas 

debido a la pandemia de Covid-19. 

Aun así, el barco fue entregado en marzo y ya está listo para navegar. La compañía Ulstein 

Verft, encargada de su diseño y construcción, lanzó nuevas fotografías y video para que lo 

conozcas y sueñes con abordarlo en un futuro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/destinos/national-geographic-estrenara-barco-para-visitar-zonas-polares
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